

Al cumplirse el tercer aniversario de la Declaración de Principios del Gobierno de Chile, solemnemente enunciadlos el 11 de marzo de 1974, veinte dirigentes del Frente Juvenil, encabezados por Ignacio Astete, visitaron en la mañana de ayer al Presidente de la República para hacerle entrega de un pergamino alusivo al compromiso de juventud con la "ruta de un humanismo nacionalista y cristiano".

El Presidente Pinochet agradeció en palabras improvisadas cuyos principales conceptos, según la versión de la Dirección de Informaciones de Gobierno, fueron los siguientes:

"Ustedes son los hombres que tienen que heredar el futuro de Chile, son la reserva, y es por eso que siempre me he opuesto y tenazmente me opondré a que vuelvan los partidos políticos y vuelva a actuar la política, porque quiero que lleguen ustedes a la conducción de este país con un claro sentido de la dirección que toma Chile y de lo que es nuestra patria y eso es que lo van a cumplir".

"Ustedes tienen que ver cómo está permanentemente la acción de los políticos por recuperarlo que perdieron; cómo aceptan componendas de diversos matices, porque ellos no trepidan en entregar cualquier cosa con tal de volver a tener el poder".

"Yo siempre he sostenido que los partidos políticos son el mejor campo para la doctrina comunista y marxista y ésta se infiltra en todas partes y nunca presenta frentes, sino siempre actúa fluidamente para desde adentro carcomer, destruir y aniquilar".

"Por eso es que yo me he opuesto a que actúen los partidos políticos y por último creo que es necesario terminar con todos ellos, por cuanto es una necesidad nacional, porque quiero dejar a mi Chile, a mi Patria libre, para que los jóvenes, el futuro de Chile, tengan una Patria con verdadero destino; si no, señores, la Patria va a volver a ser lo que fue: caos, miseria y demagogia".

El Presidente manifestó a los jóvenes su interés de estar con ellos en esta mañana en que se conmemoran tres años y medio del pronunciamiento militar del 11 de septiembre de 1973.

"En esa fecha —recordó el Mandatario— tuvimos que asumir tan graves responsabilidades, cuando no sabíamos si viviríamos o no; si íbamos a llevar adelante lo que habíamos planificado o si iba a prevalecer la amenaza que tanto nos hacían de irrupción y barrer con las Fuerzas Armadas".

"Hoy hemos cumplido tres años y medio y creo que el Gobierno ha hecho lo que prometió. Se ha avanzado gigantesco como nunca en tres años y medio; yo creo que nadie que tenga el corazón sano y el alma limpia puede decir que Gobiernos anteriores han progresado en el país como ha progresado este Chile durante este tiempo".

Al señalar las acciones positivas del actual período el Jefe del Estado indicó: "Hemos pagado nuestras deudas, hemos buscado la forma de bajar la inflación desatada, hemos buscado los caminos para superar la cesantía, y se han recuperado tantas cosas que las tenemos perdidas y que hoy día son nuestras nuevamente".

"Esta Patria que estamos dejando —reiteró el Presidente— es la que queremos para ustedes. No estamos trabajando para nosotros, sino para ustedes, los futuros conductores de Chile, porque hacia allá están dirigidos mis planes".

Finalmente el Jefe del Estado agradeció el gesto de la juventud de entregarle un pergamino que reúne en for-

SE CELEBRO AYER:

Tercer Aniversario de la Declaración de Principios

● Primer Mandatario se refirió al papel de la juventud en la conducción futura del país y a los partidos políticos

ma sintética un conjunto de pensamientos" que forman la conducción del Gobierno. "Sepan —les dijo— que siempre ustedes están y estarán en el corazón de estos Gobernantes, por cuanto forman un conjunto de muchachos con alma limpia que quiere a su país y que desea que Chile sea un país grande, haciendo eco de nuestro objetivo nacional. Por esto, les agradezco nuevamente y les reitero que tengan fe, por cuanto estamos en buen camino y todo lo que se hace es para favorecer a Chile, que es lo único que nos interesa".

DISCURSO DE ASTETE

Ignacio Astete dirigió a S.E. las siguientes palabras: "El Frente Juvenil de Unidad Nacional ha querido congregarse hoy a una representación de sus dirigentes nacionales y regionales, junto a integrantes de las directivas estudiantiles de diversas universidades del país, para hacer entrega a Vuestra Excelencia de un símbolo material que representa la fe que hoy una nuestro espíritu, y la esperanza que en esta hora moviliza nuestra acción.

Creemos firmemente que la Declaración de Principios del Gobierno de Chile, aparte de constituir uno de los documentos más trascendentes de nuestra historia cívica, sintetiza el único camino capaz de dar a nuestra patria un futuro de grandeza moral y material.

Ese camino, que es el del humanismo nacionalista y cristiano, deriva su fuerza del respeto a dos valores esenciales: la dignidad espiritual del hombre, que el Estado debe preservar activamente, y la fidelidad a la tradición nacional, que requiere que toda creación histórica, para ser fecunda, se identifique con la raíz misma del alma nacional.

El Frente Juvenil aprecia en toda su dimensión, el coraje moral que encierra el hecho de que un Gobierno que dispone de la plenitud del poder político, haya resuelto proclamar pública y solemnemente una Declaración de Principios, que contiene un cuerpo de valores doctrinarios y morales llamados a guiar y enmarcar su acción.

Con ello, el actual Gobierno ha contraído un elevado compromiso ante la historia y el pueblo de Chile, que hace más exigente el juicio que sobre su gestión se realice, pero que al mismo tiempo marca una sólida y ejemplar definición espiritual, en un mundo en que prevalecen el materialismo, la confusión y el escepticismo.

El Frente Juvenil entiende que su propio y superior compromiso con nuestra Patria es indisoluble de esa gesta cívico-militar que culminó victoriosamente el 11 de septiembre de 1973, día de la liberación de Chile del marxismo. Y la defensa y proyección del 11 de septiembre es, a su vez, inseparable de la Declaración de Principios del actual Go-

bierno, ya que ésta recoge el sentido que tuvo nuestra lucha libertaria, afirma el fundamento de legitimidad del nuevo régimen y señala el cauce para proyectarlo creadoramente hacia el porvenir.

Es por ello, Excelentísimo señor, que al cumplirse el tercer aniversario de la promulgación de ese histórico documento reiteramos la decisión de hacer integralmente nuestro su contenido, y lo realizamos ante el país reafirmando nuestra confianza en su persona, símbolo y conductor del avance de Chile hacia una nueva democracia que armonice la autoridad con la justicia, y el orden con la libertad.

En ese arduo pero ineludible desafío que la realidad contemporánea nos plantea como nación, y que reclama el acierto en la creación de una institucionalidad renovada y estable, puede contar Vuestra Excelencia con el apoyo desinteresado y profundamente sincero de la juventud chilena y, en especial, de nuestro Frente Juvenil de Unidad Nacional".

DECLARACION DE PRINCIPIOS

El resumen de la Declaración de Principios entregado ayer es el siguiente:

"CONCEPCION DEL HOMBRE Y DE LA SOCIEDAD: 1) El hombre es un ser dotado de espiritualidad, y que tiene derechos naturales anteriores y superiores al Estado. 2.— El Estado debe estar a servicio de la persona y no al revés. 3.— El fin del Estado es el bien común general, que consiste en la creación del conjunto de condiciones sociales que permita a todos y cada uno de los chilenos alcanzar su más plena realización personal posible. 4.— El bien común exige respetar el principio de subsidiariedad, clave de una sociedad auténticamente libre. En virtud de dicho principio, el Estado sólo debe asumir directamente aquellas funciones socialmente necesarias que los particulares o los cuerpos intermedios no pueden abordar convenientemente en razón de su naturaleza, o que de hecho no cumplen adecuadamente a pesar del estímulo estatal previo para ello. 5.— El respeto al principio de subsidiariedad supone la aceptación del derecho de propiedad privada sobre medios de producción,

y de la libre iniciativa en el campo económico.

INSPIRACION NACIONALISTA, REALISTA Y PRAGMATICA

1.— El objetivo fundamental de nuestra reconstrucción es hacer de Chile una gran nación. 2.— A partir de un Proyecto Nacional, el Estado debe configurar un sistema nacional de planificación, dentro de los marcos del principio de la subsidiariedad de la acción estatal. 3.— El Gobierno de Chile debe ser autoritario, impersonal y justo. 4.— El Gobierno de Chile es nacionalista en cuanto proclama su fidelidad a los valores y el estilo que caracterizan el alma nacional. Entre ellos destacan: La justicia e igualdad ante la ley, incluido el progreso hacia una igualdad de oportunidades ante la vida. El respeto a la dignidad del trabajo. La creación de una moral de mérito y del esfuerzo personal. La sobriedad y austeridad de quienes mandan. Una administración pública despolitizada y que sea escuela de servicio público. 5.— Un orden jurídico respetuoso de los derechos humanos debe ser el marco para el actual Gobierno. El derecho a la discrepancia será siempre respetado, pero simultáneamente han de establecerse los límites que impidan que un pluralismo mal entendido permita la acción de quienes pretenden implantar un Estado totalitario. Chile no es neutral frente al marxismo, y su Gobierno no teme ni vacila en declararse antimarxista. 6.— La configuración de una nueva y moderna institucionalidad: 1 es tarea fundamental para el actual Gobierno. La nueva institucionalidad tenderá hacia una descentralización funcional que distinga el poder político del poder social, y hacia una descentralización territorial, a través de la regionalización del país. La nueva democracia fomentará así una sociedad tecnificada, y una genuina y serena participación del pueblo en su destino. 7.— Un desarrollo económico acelerado, un efectivo progreso social, y una escala de valores morales que los jerarquice respecto del hombre: metas indisolubles de la reconstrucción nacional. 8.— Chile asume un nacionalismo que mira hacia lo universal. 9.— La familia, la mujer y la juventud: pilares de la reconstrucción nacional.

Ge
AUC
local